

21 de marzo: Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial



Se celebra:
21 de marzo de 2025
Proclama: ONU
Desde cuando se celebra: 1966

El 21 de marzo del año 1960 la policía abrió fuego en una manifestación pacífica contra las leyes del apartheid que se realizaba en *Sharpeville, Sudáfrica*. Asesinó a 69 personas.

Seis años después, en 1966, la ONU proclama el **Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial**, que se celebra el 21 de marzo todos los años, pidiendo a los países y a la comunidad internacional que redoblen los esfuerzos para eliminar todas las formas de discriminación racial.

En 1979, la Asamblea General de la ONU decidió que debería organizarse todos los años en todos los Estados, a partir del 21 de marzo, una **Semana de Solidaridad con los pueblos que luchan contra el Racismo y la Discriminación Racial**.

Día Mundial contra la discriminación racial. Tema 2024

El tema para 2024 fue: ***"Un decenio de reconocimiento, justicia y desarrollo: Aplicación del Decenio Internacional para los Afrodescendientes"***.

Aún persiste la discriminación racial y las consecuencias de la esclavitud y el colonialismo, que continúan limitando las oportunidades y los derechos humanos de millones de personas.

Este año 2025, la celebración se vincula con el Decenio Internacional para los Afrodescendientes, comprendido entre 2015 y 2024. La proclamación de este Decenio reconoce la necesidad de promover y proteger los derechos humanos de los afrodescendientes como un grupo diferenciado.

En las Américas, alrededor de 200 millones de personas se identifican como afrodescendientes, mientras que muchos millones más residen en otras partes del mundo, fuera del continente africano.

Fin del apartheid e igualdad

Desde los sucesos de Sudáfrica de 1960, el sistema del apartheid en Sudáfrica ha sido desmantelado. En muchos países se han suprimido leyes y prácticas racistas.

Aun así, el racismo, la xenofobia y la intolerancia son problemas comunes en todas las sociedades. Las prácticas discriminatorias son frecuentes, sobre todo contra los migrantes, refugiados y los afrodescendientes.

El artículo 1º de la Declaración Universal de los Derechos Humanos proclama que *todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos*.

El artículo 2º afirma que *toda persona tiene todos los derechos y libertades proclamados en esta Declaración, sin distinción alguna de raza o de cualquier otra índole*.

Otros eventos relacionados con la discriminación racial

Relacionados con este Día Internacional, también tenemos los siguientes eventos proclamados por las Naciones Unidas:

Semana de solidaridad con los pueblos que luchan contra el racismo y la discriminación racial. Se celebra: a partir del 21 de marzo.

1971 fue declarado **Año Internacional de la Lucha contra el Racismo y la Discriminación Racial.**

El 2011 fue proclamado el **Año Internacional de los Afrodescendientes.**

Decenio Internacional de los Afrodescendientes comenzó el 1 de enero de 2015 y terminará el 31 de diciembre de 2024 con el tema "*Afrodescendientes: reconocimiento, justicia y desarrollo*".

Histórico de temas Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial

Tema 2023: 75 Aniversario

El lema de la campaña del Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial para el año 2023 fue: *"75º aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos: un impulso para combatir el racismo"*.

Tema 2022: Voces para la acción contra el racismo

El lema de la campaña del Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial para el año 2022 fue: *"Voces para la acción contra el racismo"*.

Fue una campaña para animar a todas las personas a alzar su voz contra el racismo de forma segura, sin temer represalias de ningún tipo. Se presta a contar historias y reflexionar sobre ellas para que este tipo de actos no se repitan nunca en la historia de la Humanidad.

El 21 de marzo también se celebra ...

- Día Mundial de los Glaciares
- Día Internacional de los Bosques
- Día Mundial del Síndrome de Down
- Día Mundial de la Poesía

21 de marzo: Día Mundial del Síndrome de Down



Se celebra:

21 de marzo de 2025

Proclama: Asamblea General de la ONU

Desde cuando se celebra: 2012

Cada 21 de marzo se celebra el **Día Mundial del Síndrome de Down**, cuyo principal objetivo es crear conciencia dentro de la sociedad acerca del valor que tienen estas personas, a pesar de su discapacidad intelectual. Se pretende reivindicar sus aportaciones a la sociedad, sus derechos e independencia para la toma de sus propias decisiones y crecimiento personal.

Origen del Día Mundial del Síndrome de Down

El **Día Mundial del Síndrome de Down** se celebra desde el 21 de marzo de 2012, por Resolución aprobada por la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) el 19 de diciembre de 2011 (A/RES/66/149).

La elección de la fecha de esta efeméride es debido al proceso de división genético denominado **Trisomía 21**. El día 21 del mes 3 del año se usa para simbolizar esa trisomía.

¿Qué es el Síndrome de Down?

El **Síndrome de Down**, no es una enfermedad, como la mayoría de las personas creen. Se trata de una condición o trastorno cromosómico que ocurre cuando aparece una alteración o material genético extra en el cromosoma 21, generando discapacidad intelectual.

De acuerdo a datos de la Organización de las Naciones Unidas esta condición ocurre entre 1 de cada 1.100 recién nacidos. Todavía no hay explicación de por qué existe material genético extra en estas personas, aunque se sospecha que puede deberse a un proceso de división defectuoso que da como resultado un cromosoma más, llamado **trisomía 21**.

La consecuencia más evidente es un desarrollo incompleto a nivel cerebral, que provoca discapacidad intelectual y algunos trastornos físicos, que afectan el sistema digestivo y también ocasiona daños en el corazón.

Los derechos de las Personas con Síndrome de Down

Las personas con Síndrome de Down deben gozar de los mismos beneficios y privilegios que la mayoría de las personas en la sociedad actual. Su **derecho a la igualdad, oportunidad, y felicidad plena**, son inalienables.

Para la Organización de las Naciones Unidas, el **Día Mundial del Síndrome de Down** forma parte de la Agenda 2030, como parte del plan de acción sostenible para proteger a estas personas contra cualquier tipo de abuso, atropello o discriminación.

Su valor y contribución para la humanidad no debe ser inferior a pesar de su discapacidad, ya que con trabajo, atención y ayuda las personas con Síndrome de Down pueden ser incorporadas a la vida social, desempeñando múltiples actividades.

Día Mundial del Síndrome de Down. Lema 2024

En la celebración de esta efeméride anualmente se selecciona un tema central. El lema de 2024 es "Acabar con los estereotipos". Porque la mayoría de los estereotipos son limitantes, ya sean positivos, negativos o neutros. Son ideas falsas, preconcebidas que nada tienen que ver con la realidad. Los estereotipos muchas veces se ven reforzados por cómo se trata un tema en los medios de comunicación. Y una vez formado un cliché, puede ser difícil de cambiar.

Para las personas con síndrome de down, los estereotipos pueden crear desigualdades, hacer que dejemos de tratarlos como a los demás. Se les trata como a niños, se los infravalora y excluye. En ocasiones, sufren malos tratos o incluso abusos. Por ello, se hace un llamamiento para acabar con los estereotipos entorno al síndrome de down y a las personas con discapacidad intelectual.